

Homélie de la fête du baptême du Seigneur

Chers amis, c'est avec une immense joie que je vous accueille aujourd'hui, Bastien, Camille, Chloé ; Chrysten, Inès et Ombeline, en ce jour où nous fêtons le baptême du Seigneur. Cette occasion représente une magnifique fête de Dieu ainsi que celle de toutes les familles du monde, symbolisant la fin du cycle de Noël. Comme l'évoque Monseigneur Laurent Lebouch dans sa lettre intitulée « Chemin du renouvellement missionnaire », la volonté de recevoir le baptême stimule notre conversion et nous rappelle que nous faisons partie d'une Église en mission, qui s'ouvre profondément à ceux et celles qui frappent à la porte. Ce moment exceptionnel nous incite à réfléchir sur trois points essentiels :

D'abord, le baptême du Seigneur nous rappelle notre propre baptême ainsi que notre invitation à l'humilité. Il « nourrit notre imagination et réchauffe nos cœurs d'amour et de tendresse pour le Christ, ravivant en nous l'espoir » et l'accueil d'une vie paisible. Nous sommes tous, aux côtés de Bastien, Camille, Chloé ; Chrysten, Inès et Ombeline, appelés à contempler la manifestation de la puissance divine qui suscite confiance en un bonheur éternel. Comme nous l'avons entendu dans le livre d'Isaïe, nous croyons en un Dieu présent dont la manifestation consiste à apaiser nos cœurs meurtris par le mal et à nous inciter à consoler son cœur blessé par nos péchés, ceux des hommes souvent ingrats. À travers son baptême, Jésus nous confie une mission : établir des liens non seulement entre lui et chacun d'entre nous, mais également entre lui et toute notre famille ainsi que notre communauté paroissiale.

Ensuite, le Saint-Esprit que nous avons reçu nous incite à demeurer unis les uns aux autres. Dans la seconde lecture, Saint Paul évoque le baptême comme un bain purificateur qui nous renouvelle dans l'Esprit Saint. Ainsi, notre pape François ne cesse de souligner cette vérité : « À ceci tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn 13, 35). Soyons particulièrement attentifs envers les nouveaux venus, surtout nos catéchumènes, à savoir Bastien, Camille, Chloé, Chrysten, Inès et Ombeline, qui se préparent à rejoindre la famille des baptisés, ainsi qu'à ceux qui s'en éloignent ; cela témoignera de notre solidarité avec et en Christ.

Enfin, selon l'évangile de saint Luc, le baptême incarne la puissance perpétuelle du Saint-Esprit œuvrant dans nos vies depuis la venue du Christ. Il est écrit : "Alors que Jésus priait après avoir été baptisé, le ciel s'ouvrit : l'Esprit Saint descendit sur lui et une voix venue des cieux déclara : "Tu es mon fils bien-aimé ; en toi je trouve ma joie'." Chers amis, nous attendons avec impatience la joie qui illuminera les visages de Bastien, Camille, Chloé, Chrysten, Inès et Ombeline, joie d'être choisis pour servir tous ceux qui se rapprocheront d'eux ! « Nous avons l'opportunité de partager avec eux la beauté du Christ et d'exprimer notre gratitude pour cette amitié précieuse » qu'Il

renouvelle en nous chaque matin. Nous sommes conscients qu'au cours de notre existence, il existe des moments difficiles mais également des instants de bonheur ; même lorsque les épreuves se multiplient, persévérons dans notre foi et encourageons l'espérance. Lors de notre baptême, Dieu a ouvert les cieux afin d'insuffler en nous l'espérance d'une vie pleine de paix dans ce monde souvent troublé par la guerre. Faisons-lui notre confiance.